

## ABSTRAK

### **Mughni Kautsar Ilmi : Pengaruh Penerapan Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan (PSAK) No. 109 Terhadap Kualitas Laporan Keuangan Pada Badan Amil Zakat Kabupaten Garut**

Pentingnya pengelolaan dana Zakat, Infak dan Sedekah (ZIS) di Indonesia, sebagai negara dengan mayoritas Muslim dan nilai-nilai agama yang kuat. Meskipun potensi zakat di Indonesia besar, pengumpulan dan distribusinya belum optimal, sehingga manfaatnya belum dirasakan secara maksimal oleh masyarakat. Tujuan penelitian ini adalah untuk menganalisis pengaruh penerapan PSAK No. 109 terhadap kualitas laporan keuangan di Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS), dengan harapan dapat memberikan rekomendasi untuk meningkatkan transparansi, akuntabilitas dan kepercayaan publik dalam pengelolaan zakat.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan analisis deskriptif untuk menggambarkan pengelolaan dana ZIS di BAZNAS Kabupaten Garut. Data dikumpulkan melalui wawancara dengan pengelola BAZNAS, observasi langsung, analisis dokumen laporan keuangan dan melakukan penyebaran kuesioner. Selain itu, penelitian ini juga menganalisis penerapan PSAK No. 109 untuk menilai kualitas laporan keuangan dan transparansi dalam pengelolaan zakat, guna memberikan gambaran tentang efektivitas dan akuntabilitas lembaga BAZNAS Kabupaten Garut.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa penerapan PSAK No. 109 di BAZNAS Kabupaten Garut meningkatkan transparansi dan akuntabilitas dalam pengelolaan dana ZIS. Laporan keuangan yang rutin disusun dan dapat diakses publik memberikan gambaran jelas tentang penggunaan dana, meningkatkan kepercayaan masyarakat. Meskipun demikian, masih ada tantangan dalam mengoptimalkan pengumpulan dan distribusi dana. Penelitian ini merekomendasikan peningkatan sosialisasi dan edukasi kepada masyarakat untuk memaksimalkan potensi zakat.

Kesimpulan penelitian ini menunjukkan bahwa penerapan PSAK No. 109 di BAZNAS Kabupaten Garut telah meningkatkan kualitas laporan keuangan dan akuntabilitas pengelolaan dana ZIS. Namun, masih ada tantangan dalam pengumpulan dana yang optimal. Rekomendasi yang diberikan meliputi peningkatan sosialisasi tentang zakat, penguatan sistem pengendalian internal di BAZNAS, serta kolaborasi dengan pemerintah dan lembaga lain untuk memperluas jangkauan dan dampak program zakat.

**Kata Kunci:** *Zakat, PSAK No. 109, BAZNAS, Kualitas Laporan Keuangan*